

BOLÍVAR SOBERANO
Compra \$0,16
Venta \$0,19

DÓLAR
\$3459
EURO
\$3.829

METALES

ORO GRAMO COMPRA	\$151.883
ORO GRAMO VENTA	\$185.090
PLATA GRAMO COMPRA	\$1.568
PLATA GRAMO VENTA	\$1.980

TASA DE USURA

Consumo	28,85 % E.A.
Microcrédito	54,84 % E.A.

PETRÓLEO

Brent	US\$ 59,42
WTI	US\$ 53,36

INTERÉS

Prima Plata	5,00% seis meses
Líbor	1,94% 180 días
DTF	4,37% E.A.
DTF (FCC)	4,11% E.A.

UVR

Ayer	\$289,54
Hoy	\$289,56

GASOLINA

ACPM	\$7.400
ACPM	\$8.977

Económica

SAN JOSÉ DE CÚCUTA, JUEVES 17 DE OCTUBRE DE 2019

Econotas

MENTORÍA PARA EMPRENDEDORES



Los emprendedores y microempresarios cucuteños que tengan un negocio, con menos de 10 meses de antigüedad y que requieran acompañamiento en formación socio empresarial, podrán participar de la convocatoria del programa 'Emprendimientos para la Paz', hoy, a partir de las 2:30 p.m., en el hotel Casa Blanca.

OPERACIÓN DE TALADROS PRESENTÓ LEVE AUMENTO



Bogotá (Colprensa) La Cámara Colombiana de Bienes y Servicios Petroleros (Campetrol) reveló que en septiembre se llegó a un total de 139 taladros en operación, lo que representó una variación anual de menos 1,5 %. El gremio detalló que este leve aumento obedeció a la volatilidad en los precios del petróleo.

LAS EMPRESAS CON MEJOR REPUTACIÓN



El Monitor Empresarial de Reputación Corporativa (Merco) reveló la lista de las compañías con mejor reputación en el país, que fue liderado nuevamente por Bancolombia y Grupo Nutresa. Este año se vieron cambios en las posiciones desde el tercer puesto que, aunque el año pasado fue ocupado por Ecopetrol, este año fue tomado por Alpina.

Tres proyectos para frenar la venta ilegal de gasolina

Incidir en los proyectos de vida de los vendedores informales de combustible en Norte de Santander, se ha convertido en un reto titánico para los entes gubernamentales.

Aunque ya no se observan en la misma proporción que antes, hoy existen en el departamento 1.200 pimpineros, aproximadamente, según la Policía Metropolitana de Cúcuta.

Para generar una ruta de empleabilidad e impactar positivamente en la calidad de vida de estas personas, la Secretaría de Minas y Energía, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) lanzaron tres proyectos.

El primero, liderado por el PNUD, favorecerá a 19 vendedores informales, para que puedan desarrollar un proyecto productivo de emprendimiento, que potencialice la economía naranja.

La Agencia Nacional de Hidrocarburos, con la estrategia Mi combustible soy yo, busca, en la primera fase, desarrollar habilidades socioemocionales en estas personas, con el fin de incidir en los planes de vida que se crearon.

La Policía Nacional se comprometió a brindar acompañamiento, organización y aprendizaje a las personas vinculadas con esta venta.

Byron Falla Delgado,



EL OBJETIVO DE LOS TRES PROYECTOS liderados por el PNUD, la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) y la Policía Nacional es incidir en los planes de vida de los vendedores informales.

secretario de Minas y Energía del departamento, señaló que los vendedores informales están prestos a participar en el avance de estos proyectos.

La meta es que las convocatorias individuales de cada uno estén abiertas en las próximas dos semanas, para que en la vigencia de este año inicien a darse avances.

"Hemos estado comprometidos y hay una buena actitud, confianza y disposición por parte de estos vendedores

1.200
vendedores informales hay en Norte de Santander.

informales. Estamos buscando que entiendan la capacidad institucional y legitimidad en el proceso de proyectos", recalzó.

Falla explicó que actualmente estas iniciativas están respaldadas por el Comité Universidad-Empresa-Estado (CUEE), con el apoyo de la Asociación Colombiana de Actores del Mercado de Carbono (Asocarbons), la Universidad Francisco de Paula Santander, la Universidad Libre, la Universidad Industrial de Santander y el Departamen-

to Administrativo de Ciencia, Tecnología e Innovación (Colciencias).

"Desde el 2004 se han venido proponiendo estrategias en materia de reconversión laboral para esta población, pero algunas han sido fallidas, lo que pone en entredicho la transparencia y legitimidad, pero estamos comprometidos con desarrollar estos procesos", dijo.

Según la Policía Metropolitana, en la actualidad el aproximado de vendedores se concentra principalmente en la zona de San Gerardo, San Faustino y el sector de la cárcel.

El clúster de café le apuesta a las rutas turísticas para desarrollarse y fortalecerse

Los eslabones de la industria cafetera en Norte de Santander han empezado a fortalecerse, luego de la creación del clúster del café.

Desde junio, y durante siete meses, la iniciativa estará en proceso de estructuración y cada dos meses se presentarán los avances.

Esta semana se llevó a cabo la segunda reunión pública liderada por la Cámara de Comercio de Cúcuta, la Comisión Regional de Competitividad y el Comité de Cafeteros para mostrar cómo avanza el proyecto.

En el encuentro más reciente, los actores involucrados contaron la experiencia de visitar, como referencia, el Paisaje Cultural Cafetero: Risaralda, Caldas, Quindío y Tolima.

Héctor Santaella, presidente ejecutivo de la Cámara de Comercio de Cúcuta, explicó que un grupo de delegados conoció de primera mano cómo se desarrolla el clúster de cafés especiales del Quindío, además de visitar las fincas y las tiendas cafeteras más representativas del país.

Según Santaella, este viaje de referencia se contempló bajo dos objetivos.

El primero: conocer las buenas prácticas que se están desarrollando en los diferentes parques, tiendas y fincas, en aras de replicar y mejorar los procesos en Norte de Santander.

El segundo: lograr una transferencia tecnológica para incorporar rutas turísticas en los 36 municipios con vocación caficultora en el departamento.

"Queremos implementar no solo el clúster sino rutas que permitan evolucionar y fomentar, de manera mancomunada, el desarrollo productivo y empresarial", explicó.

Ricardo Mendoza, gerente del Comité de Cafeteros de Norte de Santander, destacó que la creación del clúster ayuda al posicionamiento del café de la región y le da a la caficultura local el lugar que se merece a nivel nacional.

De las reuniones participan el Ministerio de Comercio, Industria y Turismo y Procolombia.



LA SEGUNDA PRESENTACIÓN de los avances del clúster de café de Norte de Santander se llevó a cabo, el martes, en la Biblioteca Pública Julio Pérez Ferrero.

GRAN DEBATE 2019

ORGANIZAN: **la opinión**, **CARACOL**, **ALIANZA**, **Semana**

CHANCE MILLONARIO ACUMULADO \$1.270.974.922

APUESTAS CÚCUTA 75 RESULTADOS LOTERÍA

MOTILÓN 1	3067
DORADO 1	5180
CULONA	8059
CHONTICO	4908
PAISITA 1	4545
CAFETERITO 1	7411
ASTRO SOL	5307

SORTEOS NOCHE

MANIZALES	3885
VALLE	0683
MOTILÓN 2	3959
DORADO 2	1386
CAFETERITO 2	8501
ASTRO LUNA	6490

Número de Conmutador 578 4973 - 578 4974 Ext 1.

ACUMULADO DOBLE CHANCE MILLONARIO \$193.687.805

22 Candidatos a la Gobernación de Norte de Santander

23 Candidatos a la Alcaldía de Cúcuta

Hora: 9:00am

Signalo por:

- www.laopinion.com.co
- @Laopinioncucuta
- Caracol radio dial 1090 am
- Noticias Caracol
- NoticiasCaracol.com
- Noticias Caracol en vivo
- www.semana.com